CONFERENCE DU DESARMEMENT

CD/1517 29 mai 1998

FRANCAIS

Original : ESPAGNOL

LETTRE DATEE DU 29 MAI 1998, ADRESSEE AU SECRETARIAT DE LA CONFERENCE DU DESARMEMENT PAR LA MISSION PERMANENTE DU MEXIQUE, TRANSMETTANT LE TEXTE D'UN COMMUNIQUE DE PRESSE DU MINISTERE MEXICAIN DES RELATIONS EXTERIEURES SUR LA REALISATION PAR LE GOUVERNEMENT PAKISTANAIS D'ESSAIS SOUTERRAINS D'ARMES NUCLEAIRES

La Mission permanente du Mexique auprès des organismes internationaux ayant leur siège à Genève présente ses compliments au secrétariat de la Conférence du désarmement et a l'honneur de lui remettre ci-joint le texte du communiqué de presse du Ministère mexicain des relations extérieures sur la réalisation par le Gouvernement pakistanais d'essais souterrains d'armes nucléaires.

La Mission permanente du Mexique prie le secrétariat de la Conférence du désarmement de faire le nécessaire pour que ce texte soit distribué comme document de la Conférence. Tlatelolco (District fédéral), le 28 mai 1998

B-216

Le Gouvernement mexicain condamne et déplore les essais d'armes nucléaires réalisés aujourd'hui par le Gouvernement pakistanais et se déclare extrêmement préoccupé par la course aux armements nucléaires qui commence dans le sud de l'Asie.

La réalisation d'essais d'armes nucléaires ébranle et met en danger le régime international de non-prolifération de ces armes, alors que celui-ci est indispensable au maintien de la paix et de la sécurité mondiales. En effet, le risque que ces armes soient utilisées s'accroît d'autant plus que celles-ci se propagent, s'accumulent et se perfectionnent sur le plan technique. Il faut éviter à tout prix l'utilisation de telles armes, non seulement à cause des dévastations permanentes et catastrophiques qu'elles causeraient sans discrimination, mais aussi parce que cela entraînerait les autres Etats détenteurs d'armes nucléaires dans un conflit dont l'escalade menacerait la survie même de l'humanité.

Un régime efficace de non-prolifération des armes nucléaires doit nécessairement aboutir au désarmement nucléaire. Or, l'avènement d'un monde exempt d'armes nucléaires est impossible dans le cadre de la prolifération de ces armes sous quelque forme que ce soit.

Le Mexique lance un appel à l'Inde et au Pakistan pour qu'ils mettent immédiatement fin à leurs essais d'armes nucléaires ainsi qu'à la mise au point et à l'accumulation de lanceurs, qui attisent les tensions dans la région, augmentent l'insécurité internationale et entravent les efforts destinés à réduire la menace que représentent les armes nucléaires.

De même, le Mexique lance un appel à tous les Etats pour qu'ils cessent immédiatement de participer, sous une forme ou une autre, à la prolifération des armes nucléaires et pour qu'ils engagent sans délai des négociations visant à prendre l'engagement absolu et obligatoire d'éliminer totalement ces armes, et ce dans le cadre d'un vaste programme échelonné dans le temps destiné à réduire progressivement les arsenaux nucléaires et leurs systèmes de lancement et devant aboutir à leur élimination définitive dans des délais déterminés.

_ _ - - -